
 Vienne la rosée 

  Alors que les jours deviennent de plus en plus 
courts, que les températures ne cessent de baisser, l’Eglise 
dans cette période de l’Avent nous invite à méditer autour de 
ce thème de l’attente de la rosée. N’est-ce pas incongru 
d’évoquer la rosée et sa fraicheur bienfaisante, alors que nous 
recherchons toutes les sources de chaleur pouvant nous 
réchauffer ?  

 Peut-être est-ce pour nous l’occasion de nous interroger sur ce que nous 
attendons de Dieu. Vient-il pour nous convenir ? Vient-il pour nous donner ce que 
nous voulons ? Vient-il pour nous satisfaire ? Sera-t-il la chaleur en hiver ou la 
fraicheur en été, voir même ; encore mieux, les deux ?  
 Les nuances sont légères mais elles conduisent, non pas à recevoir ce que nous 
voudrions, mais à accueillir celui qui nous est donné. Ainsi, le Seigneur Jésus ne vient 
pas pour nous convenir car nous ne pouvons le recevoir que parce qu’il se remet entre 
nos mains. Il ne vient pas pour nous donner ce que nous attendons mais pour offrir ce 
dont nous avons besoin : sa vie ! Il ne vient pas pour nous satisfaire mais pour nous 
combler. Jésus n’est pas celui qu’il nous faut mais le don qu’il fait de lui-même est 
une invitation permanente à le recevoir.  
 Ainsi, il ne vient pas rafraichir l’été ni réchauffer l’hiver, il apporte un feu ! Un 
feu qui se prépare avec de la rosée ! Quel mystère ! un feu qu’il apporte dans une 
crèche, alors que rien ne semble pouvoir l’accueillir. Alors oui, vienne la rosée. 
Vienne la rosée sur nos paroisses, afin que nous posions sur Dieu fait homme dans la 
crèche, le regard des enfants, des bergers, ceux qui n’exigent ni n’attendent rien, 
pour recevoir tout ! 

        Abbé Loïc Jaouanet †  
1 

Châtillon sur Indre 

Cléré du Bois 

Clion sur Indre 

Fléré la Rivière 

Le Tranger 

Murs 

St Cyran du Jambot 

St Médard 

Edito. 
Le 1er Novembre 2018 

N°80 

 



2 

Page 

1 Édito 

2-3 Inauguration de l’école St Joseph 

4-5 Présentation de l’abbé  
            François-Valentin Coly 

6-7 Installation de Mgr Jérôme Beau 

8-9 Ordination diaconale de  
           Vincent Joyau 

10-11 Échos du conseil Pastoral  
  Interparoissial 
12-13 Horaire des Messes 

14 à 16Message du Pape pour la 2ème  

Sommaire 

 Journée mondiale des Pauvres  

16 Nos Joies Nos Peines (suite) 
17 Remerciements des Pères  
 Médard et Joseph 

18-19 Le Synode des jeunes 

 En route vers la confirmation 

 Témoignage d’un jeune animateur 
20 Dates à retenir 
21 Journée nationale du Secours Catholique 

22-23 Collecte Paroissiale 

24 Ordination diaconale 

24 A savoir 

Inauguration de l’école Saint Joseph, 
 le vendredi 5 octobre 

Depuis la rentrée de 
septembre tous les 
élèves de l’école St 
Joseph se sont 
regroupés sur un même 
site après le départ  du 
collège vers St Cyran. 
Durant tout l’été, les 
artisans, les familles, les 
membres des 
associations OGEC et 
APEL et les 
représentants de 
l’enseignement 
catholique ainsi que de 
nombreux  anciens 
parents d’élèves et 

anciens élèves devenus étudiants,  les enseignantes et les membres du personnel se 
sont retrouvés afin de préparer les classes et salles pour la rentrée. 

Sous le soleil brûlant de l’été, tous étaient heureux d’œuvrer dans cette école à 
laquelle ils sont attachés, mais aussi à la suite de tant d’autres qui l’ont fait avant 
eux depuis plus d’un siècle. On se souviendra notamment de Mgr  Lenoir, prêtre 
qui fera bâtir la partie nommée « Le petit pot »avec sa chapelle  et du Père 
Hamel qui permettra l’installation et le rayonnement de l’enseignement 
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catholique en milieu rural et fera venir les Demoiselles, jeunes étudiantes  qui se 
consacreront à ce service en donnant leur temps, leur énergie et en le soutenant 
financièrement. Puis  de nombreux laïcs ont continué à poursuivre cette mission en 
gardant l’esprit de service de cette école. 

Ce soir-là, il s’agissait bien de se souvenir du travail de chacun, de remercier, de 
raconter ce premier mois vécu par les enfants et les familles et d’annoncer les projets à 
venir. L’équipe éducative était entourée par de nombreuses personnes heureuses de 
venir admirer le travail fini et l’avenir qui se dessine. 

Le thème pour  cette année « Bâtisseur, créateur »était donc tout trouvé, le 6 
septembre lors de la célébration de rentrée, le père Loïc bénissait les 4 classes et les 
enfants. Pour la Toussaint, avec Saint François nous avons réfléchi sur le sens du 
message que Dieu lui adresse : « François, mon Église tombe en ruine. Répare-la…. ». 
En Novembre, les enfants se rendront à Bourges pour découvrir la cathédrale. Au 
printemps, l’école primaire se rendra à Guédelon où se construit un château avec les 
techniques de l’époque… 

Bâtisseurs d’autres l’ont été avant nous, avec des réalités économiques qui 
demeurent difficiles, nous continuons à nous retrousser les manches pour offrir un 
enseignement de qualité, dans un climat d’accueil de tous et pour proposer une foi, des 
valeurs religieuses et humaines que nous partageons.« Dans une société qui parfois va 
mal, l’École doit tenir le coup. » 

Nous avons donc la chance d’avoir de belles salles de classe, grandes et 
lumineuses, une grande cour où les enfants peuvent jouer et courir afin de favoriser 
leur bien être à l’école et ainsi mieux apprendre. 

Après ce moment chaleureux de rassemblement autour d’un buffet, tous ont pu 
visiter les classes et salles décorées et remplies de vie par les enfants et la soirée s’est 
prolongée tard dans la joie des retrouvailles. 
 

 



 
 

 Je suis très enchanté de sortir de mon diocèse pour une nouvelle 
mission ailleurs. Pour moi, c’est la même Eglise. Mais j’avoue que c’est une 
nouvelle expérience. Je suis très heureux de pouvoir la vivre avec vous, par 
vous et au milieu de vous. Je compte donc sur chacun de vous pour 
l’accomplir et la faire porter du fruit. De même, je suis disposé à vous offrir le 

meilleur de moi-même pour que Jésus Christ soit plus connu, aimé et 
imité ; et surtout qu’en communauté vivante et vivifiante  nous puissions 
l’acclamer et l’honorer. 

 

 Je suis née au 
centre du Sénégal, un 23 mars 1975 dans la 
région de Kaolack. Mes parents y sont 
encore. Je suis issu d’une grande famille : 
neuf enfants au total soit 6 filles et 3 
garçons. J’ai une jeune sœur qui est 
religieuse dans l’Institut des religieuses de  
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 Après un premier et bref séjour à 
Buzançais à l’occasion de   la messe d’action 
de grâce et « d’au revoir » du Père Eric 
Paulin BASSENE (2 juillet 2018), me voilà 
avec beaucoup de joie de retour en terre 
berrichonne le dimanche 07 octobre 2018, 
pour une mission de trois ans dans le 
doyenné Brenne Touraine, plus précisément 
dans les paroisses de Notre Dame de 
Châtillon sur Indre, de Mézières en Brenne et 
de la Nativité de Buzançais. 
 Je voudrais d’ores et déjà saluer avec 
beaucoup de déférence les autorités 
diocésaines du Berry pour leur accueil et leur 
confiance. Une mention spéciale à tous mes 
confrères prêtres qui m’ont devancé dans ces 
paroisses et qui ont, avec la grâce de Dieu, 
abattu un travail remarquable. J’en suis sûr, 
nous récoltons leurs fruits. Sinon aussi, ce 
qu’ils nous ont laissé comme héritage nous 
sert de jalon pour poursuivre cette noble 
tâche de l’annonce de l’Evangile. 

 

 

 Je suis de nationalité 
sénégalaise. Le Sénégal est un 
petit pays qui se trouve à l’ouest 
de l’Afrique. Il a  environ 15 
millions d’habitants avec une 
superficie de 196 722 km2. Il 
compte 14 régions. La partie sud 
du Sénégal est la Casamance. 
Celle-ci est composée de trois 
régions qui sont Sédhiou, Kolda 
et Ziguinchor. Je viens de cette 



 

 

 Dès le jeune âge, j’ai librement choisi d’entrer au séminaire. Ainsi :  
    de 1987 à 1991, j’étais au petit séminaire de Saint Louis de 
Ziguinchor. BFEM en main. 
     de 1991 à 1994, j’étais au moyen séminaire. J’ai terminé 
avec un bac en série A2 (classique). 
     de 1994 à 1996, j’étais  au  grand  séminaire  Jean Marie 
Vianney  de  Brin,  dans  mon  diocèse 

                       (Ziguinchor) pour le cycle philosophique.  
     En juin 1996, j’ai porté la soutane et j’étais reconnu comme 
candidat officiel au sacerdoce. 
     Les  années  1996  jusqu’en  2001  correspondent   au   cycle   
théologique   que   j’ai   suivi   dans l’Archidiocèse de Dakar au grand 
séminaire Libermann. Je précise qu’entre la 3ème année de théologie et la 
dernière, j’ai fait un stage annuel de pastorale dans mon diocèse. 
     En  fin  de  formation, donc  après  le  bac théologique,  j’ai  
été  ordonné  diacre le 27 juillet 2001, puis prêtre le 17 novembre de la même 
année. J’annonce que le 17 novembre prochain, j’aurai   17 ans de sacerdoce. 

 

 Je termine par cette note de reconnaissance : un grand merci pour votre 
accueil chaleureux mais aussi pour l’attention accordée à ma modeste 
personne. J’en suis très touché et reconnaissant.  
 Que Dieu nous bénisse.  5  

 

 

 Jusque-là, je n’avais été affecté que dans les paroisses de mon              
diocèse. Ainsi j’ai d’abord été dans la paroisse Sainte Thérèse de l’Enfant 
Jésus à Balandine. C’est la campagne. J’y ai fait un an. D’octobre 2002 
jusqu’en septembre 2006, j’étais affecté dans la paroisse Saint Augustin de 
Lyndiane à Ziguinchor même. Pendant cette période, j’étais nommé 
aumônier diocésain du mouvement d’action catholique CVAV (cœurs 
vaillants, âmes vaillantes).   En octobre 2007,  j’ai été nommé dans la 
paroisse Saint Joseph de Niomoune. Cette localité est composée d’îles : 5 au 
total. Enfin, en octobre 2011, j’étais en zone balnéaire dans la paroisse Saint 
Joseph de Calasanz de Diembéring où pendant 6 bonnes années j’ai servi 
comme responsable. En même temps, j’étais au collège privé catholique de 
Diembéring, comme professeur d’histoire et de géographie, d’Education 
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 Le dimanche 23 Septembre a eu lieu 

en la cathédrale Saint Etienne de Bourges, 

l'installation de Monseigneur Jérôme Beau, 

nouvel archevêque du diocèse, avec la 

présence de nombreux évêques de la 

 Le Père Joël Massip a présenté le diocèse à 
son archevêque. En voici quelques extraits : « 
Voici le Berry : George Sand disait que c'était le 
pays du calme et du sang froid car il ne fallait pas 
chercher ni grands effets ni grande passion. 
 Ainsi en est-il de ce peuple qui devient 
aujourd'hui votre église. Il se sait fragile et pauvre 
et c'est sans  prétention mais avec courage qu'il 

vous suivra si vous êtes aussi patient que lui-même et si vous le bousculez un peu, 
pas trop.  Votre diocèse est grand mais toujours à taille humaine comme cette 
immense cathédrale où vous ne serez jamais perdu parce que l'arbre ne cache 
jamais la forêt même si en Berry il faut toujours écarter les branches. » 

 

Dans son homélie, Mgr Beau se servit de l'évangile du jour : « Il y a 
comme une contradiction entre ce qu'annonce le Christ (Le Fils de l'homme va 
être mis à mort et ressuscitera le troisième jour) et la question des disciples (qui 
est le plus grand) Cette contradiction n'est peut être qu'apparente -  le Christ 
comme les disciples veulent le bonheur. 
 Cette question nous interroge aussi sur les critères d'une réussite dans notre 
vie : d'un côté le Christ dans un don d'alliance 
totale de sa vie, de l’autre la gloire pour soi. 

 Cette contradiction nous met, je crois, la 
question que se pose le psalmiste : Qui nous 
fera voir le bonheur ? 

Deux volontés de bonheur se 
rencontrent dans cet Evangile : Celui du 
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Photos : Diocèse de Bourges 

don  total dans l'acte de foi en la bonté du Père qui veut sauver l'homme du mal 
et de la mort par la  puissance de l'amour et celui du pouvoir qui donne de 
réaliser le désir qui habite pour nous-mêmes ou pour les autres.   

Ces deux chemins  existent en nous. 
  Qui nous fera voir le bonheur ? 

 Les deux désirs coexistent en nous. Dans un premier temps, il nous faut 
entendre cet appel des hommes et des femmes de toute époque, désir bon et 
grand d'être heureux. 

 Le Christ répond non pas en jugeant le cœur de l'homme mais en lui 
désignant un chemin : « celui qui veut être le premier et qu'il soit le dernier de 
tous ». 
 Le Fils de l'homme n’est pas venu pour être  servi mais pour servir. 
 Au cours de son dernier repas, il se lève, prend un linge et à genoux, lave 
les pieds de ses disciples « Ce que j'ai fait pour vous, faites le les uns pour les 
autres » 

 Qu’est ce que servir ? Servir, c'est déjà écouter. 
 Le premier des 
commandements est celui 
de l'écoute. . . . 
 L'Eglise du Berry 
sera attentive à ces cris qui 
traversent l'homme ; Qui 
nous fera voir le bonheur ? 
Alors, va je t'envoie. 
 Être envoyé pour 
servir les autres, les frères, 
celui qui ne compte pour 
personne ; cet envoi est au 
cœur de l'Evangile.  

 Frères et sœurs, nous voici engagés dans un beau chemin à la suite du 
Christ. Cela demande que dans le respect de la liberté par l'écoute et               
l'engagement dans la fraternité et l'espérance nous osions nous engager dans ce 
don de nous-même pour que l’autre ait la vie. 

  

 Prions pour que notre cœur s'ouvre à cette dimension de l’amour qui 
nous fait mettre l'autre au cœur de nos vies et témoigner d’un amour qui nous 
dépasse, celui de Dieu le Père. Qui nous fera voir le bonheur ? 

  

 Sur nous, Seigneur, que s'illumine ta face. 



 Quelle belle célébration 

dominicale  Dimanche 14 octobre 

à Buzançais : Vincent est ordonné 

Diacre. 

 Dans le chœur Mgr Beau, 
a rch ev êque  d e  Bo ur ge s , 

accompagné de très nombreux 

prêtres, diacres, séminaristes 

entourent Vincent. 

 Dans l’assemblée, les parents et la famille de Vincent, la chorale et 
beaucoup  de paroissiens. 

1er temps : 

 L’appel et la présentation de Vincent au début de l’office : 

 Né en 1990 d’une famille de 7 enfants, d’un milieu rural berrichon. 
Il a fait des études supérieures en IUT et une licence en conception 

mécanique industrielle. 

 Il est entré au séminaire interdiocésain d’Orléans en 2011, puis il est 
parti en volontariat 1 an en Guinée-Conakry puis 1 an en Mauritanie dans 

des communautés de missionnaires spiritains : cela lui a permis de 

découvrir l’universalité de l’Eglise dans sa diversité et l’importance de la 
prière qui nous rassemble. 

 A son retour, Vincent a pu vivre en paroisse : 2 ans à           

Buzançais où il a pu faire l’expérience de la fraternité en paroisse, puis à 
Bourges. 

2ème temps 

 Le chant du Veni Creator introduit 

l’engagement de Vincent qui répond « oui, je 

le veux » à chaque invocation :  

- Être consacré au service de l’église, 
8  
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3ème temps 

 Puis seul l’évêque impose les mains 
signifiant que le diacre est spécialement attaché à 

l’évêque dans les taches de sa diaconie. Le 
diaconat, est un sacrement en vue du presbytérat : 

Le diacre est « serviteur de tous ». 

4ème temps 

 La vêture : Vincent revêt les 

ornements du diacre apportés par 

ses parents. 

5ème temps 

La remise de    

l’évangéliaire suivi du  

« Laudate Dominum » 

Oui ! Deo Gratias  

pour cette  

magnifique cérémonie ! Photos : A. Nombret 

- Accomplir la fonction de diacre, 

- Proclamer la foi par les paroles et  les actes, 

- La prière, spécialement celle de la liturgie des heures,  

- Conformer sa vie au christ    - Promesse d’obéir à l’évêque 
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Que les peuples Dieu te rendent grâce, 
 qu’ils te rendent grâce tous ensemble  

 Les membres des différentes équipes de liturgie de nos trois 
paroisses ont pu se retrouver afin de vivre un temps de préparation pour la 
prochaine période liturgique, c’est à dire jusqu’à Noël. Nous avons ainsi établi 
un répertoire commun pour les prochains mois et éditer des livrets de chants 
qui seront utilisés dans certains lieux de notre secteur. Nous avons aussi 
partagé pour vivre des démarches particulières lors de notre temps de l’Avent, 
démarche que nous pourrons vivre ensemble pour cheminer vers Noël. 

1 - Le père Loïc nous a proposé plusieurs lectures en particulier  

      celle extraite de la Genèse 18. 

 

 Dans ce texte, Abraham accueille chez lui et à une heure peu 
coutumière, trois individus à qui il réserve le meilleur. Ils s'activent 
joyeusement, lui et Sara, à offrir ce qu'ils ont de plus beau. C'est alors qu'un 
des voyageurs informe Sara et Abraham de la venue d'un enfant. Considérant 
l'avancement de son âge, cette nouvelle déstabilise Sara qui doute et rit. 
 

 Dans le fait d'accueillir, accueillir chez soi en l'occurrence, nous 
sommes pleinement acteurs à l'instar d'Abraham et maîtrisons parfaitement les                      
évènements.  Mais ce n'est pas toujours le cas. Certaines situations peuvent 
devenir saugrenues au point de parfois nous faire douter comme Sara. C'est 
notre foi chrétienne qui nous permet de surmonter l'incrédule car Dieu est 
présent dans nos vies. Et Il nous accompagne jusqu'au bout de nos épreuves à 
l'image d'Abraham qui reconduit ses visiteurs après avoir reçu la grande 
nouvelle. 

2 - Petit acrostiche avec le mot accueil : 
A ... comme Attitude, si nous baissons la tête, les épaules,  comment être    
attentifs aux autres ? Redressons nous, regardons .... et accueillons. 
C.... comme Confiance, avoir confiance en soi, confiance en Dieu, confiance 

en l'autre. 
C.... comme Communauté, car nous appartenons tous à une communauté 
qu'elle soit associative, professionnelle .... pas de crainte, la personne 
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Oui, il est bon, il est doux pour des frères 

 de vivre ensemble et d'être unis ! 
 Cette année, pour la grande majorité des rencontres, les 3 Équipes 
d’Animation Pastorale de nos paroisses se réuniront ensemble pour un travail 
commun afin de se mettre à l’écoute de l’Esprit Saint, pour que nous 
cheminions ensemble à la suite de Jésus Christ. Nous remercions 
fraternellement pour leur mission, Mesdames Nadine Meyer et Raymonde 
Lecomte pour l’EAP de Mézières et Madame Cécile Sureau pour celle de 
Buzançais qui ont terminé leur mandat. Les équipes actuelles restent en 
place, ou plutôt, en tenue de service ! 

3 - Comment concilier accueil et Eglise en sortie ? 

 

 Être accueillant, bienveillant et sensible envers les autres est une 
dynamique pour certains plus aisée que pour d’autres. 
 

 Il faut dépasser nos craintes, nos contraintes horaires et nos à priori pour 
aller à la rencontre des nouvelles personnes. Nombreuses sont les occasions 
offertes comme dans nos paroisses, au travail, dans nos villages…..  
 

 Mais, cet exercice d’accueil peut devenir plus exigeant pour ceux dont 
la mission est d’être à la fois hôte et annonciateur ;  Comment faire  pour   
accueillir chez soi et  en même temps être sur le terrain au-devant des autres.... 
 

  Le plus important n’est-il pas d’être là, en ce moment précis, avec 
l’autre personne ….  
 

 Être présent et disponible pour l’autre …. Être moins dans une quête                     
quantitative mais plus qualitative. 

inconnue est forcément notre semblable. 
U.... comme Union, l'accueil est un commencement vers l'union. 
I.... comme Ici, adverbe circonstanciel  qui suppose que j'accueille                            
présentement sans condition aucune . 
L.... comme Lien, le lien est  existentiel... Que ferions-nous seuls ? 
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Messes du Dimanche 

 

  Buzançais Châtillon Mézières 

Mercr 31 Oct. 
 Jeudi 1er Nov. 
Toussaint 

  
 9h30   Palluau 

11h00   Buzançais 

18h00  Clion  
 

11h00  Châtillon 

18h00   Mézières    
9h30   Martizay 

 

Vendredi 2 Nov. 19h00   Buzançais 19h00  Châtillon 17h30   Azay le Ferron 

Sam. 3 Nov.  
 

Dim. 4 Nov. 

10h00   Palluau St Hubert   
(Chap. Bonne Nouvelle) 

9h30  Vendœuvres 

11h00  Buzançais 

18h00  Clion  
 

11h00  Châtillon 

18h00   Mézières    
 

9h30   Martizay 

Sam. 10 Nov.  
Dim. 11 Nov. 
 

 

   
9h30  Argy 

11h00  Buzançais 

 

18h00  Clion  
10h15  Fléré  Prière 

11h00  Clion  (Prière) 
11h00  Châtillon 

18h00  Azay le Ferron   
9h30   Mézières 

 

 

Sam. 17 Nov.  
Dim. 18 Nov. 
 

   
9h30  Saint Genou 

Ste Cécile 

11h00  Buzançais 

18h00  Clion  
 

11h00  Châtillon 

Messe des Familles 

   
9h30   Paulnay 

Messe des Familles 

Sam. 24 Nov.  
Dim. 25 Nov. 

   
11h00  Buzançais 

Messe des Familles 

18h00  Clion  
 

11h00  Châtillon 

18h00   Martizay 

Ste Barbe et Ste Cécile    
9h30  Mézières   

Sam. 1er Déc.  
Dim. 2 Déc. 

    
 9h30  Vendœuvres 

11h00  Buzançais 

18h00  Clion  
 

11h00  Châtillon 

18h00  Mézières 

Entrée en catéchuménat   
9h30   Azay le Ferron 

Sam. 8 Déc.  
 

Dim. 9 Déc. 

     
 

9h30  Palluau 

11h00  Buzançais 

18h00  Clion  
 

 

11h00  Châtillon 

11h00   Azay le Ferron 

Ste Barbe    
9h30   Mézières 

Messe des Familles 

Sam. 15 Déc.  
Dim. 16 Déc. 
 

   
11h00  Buzançais 

Messe des Familles 

18h00  Clion  
11h00  Châtillon 

Messe des Familles 

18h00  Mézières     
9h30  Martizay 

 

Sam. 22 Déc.  
Dim. 23 Déc. 
 

    
 9h30  Saint Genou 

11h00  Buzançais 

18h00  Clion  
 

11h00  Châtillon 

 18h00  Mézières     
9h30  Martizay 

  
Lundi 24 Déc. 

Noël 
Mardi 25 Déc. 

 

18h00  Buzançais 

21h00  Argy    
9h30  Vendœuvres 

11h00  Buzançais 

 

21h00   Châtillon  
 

11h00  Clion 

  18h30 Mézières 

    
 9h30  Azay le Ferron 

Sam. 29 Déc.  
Dim. 30 Déc. 

  
 9h30  Palluau 

11h00  Buzançais 

18h00  Clion  
11h00  Châtillon 

 18h00  Mézières     
9h30  Martizay 

Mar 1er Janv.  11h00  Buzançais   

Sam. 5 Janv.  
Dim. 6 Janv. 

 

11h00  Buzançais 

18h00  Clion  
11h00  Châtillon 

18h00   Mézières    
9h30   Azay le Ferron 
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Messes en semaine   

Mardi 6 
11h30 

18h00 

Buzançais à l’Oratoire 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 7 
16h00 

16h00 

Hôpital de Buzançais 

Hôpital de Châtillon 

Jeudi 8 18h00 Chapelle Jn PII  Châtillon 

Vendr. 9 11h30 Buzançais à l’Oratoire 

Mardi 13 
11h30 

18h00 

Buzançais à l’Oratoire 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 14 16h00 Hôpital de Châtillon 

Jeudi 15 18h00 Chapelle Jn PII  Châtillon 

Vendr. 16 11h30 Buzançais à l’Oratoire 

Mardi 20 
11h30 

18h00 

Buzançais à l’Oratoire 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 21 
16h00 

16h30 

Hôpital de Châtillon 

Maison de Retraite Clion 

Jeudi 22 16h00 Mais.de Retraite Mézières 

Vendr. 23 11h30 Buzançais à l’Oratoire 

Pas de Messes 

Retraite sacerdotale 
Du 26 au 30 

Mardi 4 18h00 Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 5 
 

16h00 

16h00 

Hôpital de Buzançais 

Hôpital de Châtillon 

Jeudi 6 18h00 Chapelle Jn PII  Châtillon 

Vendr. 7 10h30 
À l’église de Buzançais 

avec l’Immaculée 

Mardi 11 
11h30 

18h00 

Buzançais à l’Oratoire 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 12 16h00 Hôpital de Châtillon 

Jeudi 13 18h00 Église de Mézières 

Vendr. 14 11h30 Buzançais à l’Oratoire 

Mardi 18 
11h30 

18h00 

Buzançais à l’Oratoire 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 19 
11h15 

16h30 

St Cyran 

Maison de Retraite Clion 

Jeudi 20 
16h00 

18h00 

Mais.de Retraite Mézières 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

Vendr. 21 11h30 Buzançais à l’Oratoire 

Du 26 au 28 Pas de Messes 

Novembre Décembre 

Janvier 2019 

Mercr. 2 
16h00 

16h00 

Hôpital de Buzançais 

Hôpital de Châtillon 

Jeudi 3 8h45 Chapelle Jn PII  Châtillon 

Vendr. 4 11h30 Buzançais à l’oratoire 

 

Buzançais:  Mardi 11 Décembre 

  à partir de 19h15 

 Lundi 24 Décembre 

  De 10h00 à 12h00 

 

Châtillon:  Mercredi 12 Décembre 

  à partir de 19h15 

 Lundi 24 Décembre 

  De 10h00 à 12h00 

 

Mézières:  Samedi 22 Décembre 

  de 16h30 à 17h30 

Confessions 
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« Un pauvre crie, le Seigneur entend... » (Psaume 33) 
Message du pape François pour la 2e journée mondiale 

des pauvres 

Le 18 novembre 2018 - Relecture des 10 paragraphes par 
le Père Bertrand Godefroy 

1 - Les paroles du psalmiste sont les paroles des pauvres qui crient vers le 
Seigneur! Les cris d'angoisse, de désespoir, quand tout va mal, quand on ne sait 
plus à quel saint se vouer... Nous sommes parfois ce «pauvre» qui crie vers le 
Seigneur! Mais l'idée c'est justement s'abandonner au Seigneur, de lui faire 
confiance malgré tout, de ne jamais « se considérer comme exclu de l'amour 
du Père, tout particulièrement, écrit le pape, dans un monde pour qui la richesse, 
qui enferme sur soi, est élevée au rang d'objectif premier. » 

2— Trois verbes: Crier / Répondre / Libérer... que le pape va commenter... 

Crier cela me fait penser aux «suppliants» de l'Évangile, ceux et celles qui n'ont 
plus rien à perdre et pour lesquels Jésus est la seule issue, le seul salut possible... 
Les cris de révolte, de souffrance, de solitude... « La clameur des pauvres monte 
de la terre » écrit aussi le pape François (Cf.  Laudato si’)... Mais est-ce que nous 
écoutons ce cri des pauvres? Est-ce que nous les entendons ? L'objet de la JMP 
c'est de vraiment nous mettre à l'écoute des pauvres de sortir de notre culture 
moderne égoïste où l'on se regarde dans la glace (ou le nombril…) et où on 
s'occupe seulement de soi (passage de la lutte pour le «respect de la vie » pour 
tous à la «qualité de ma vie »…) ... Prendre le temps de la conversion, du silence 
et de l'écoute des plus pauvres... 

3 - Répondre... Dieu entend, Dieu écoute et nous aussi! Mais Dieu va répondre... 
La Bible est pleine du cri de détresse des hommes et des réponses de Dieu qui 
offre une descendance à Abraham, qui libère son peuple d'Égypte, qui va le 
nourrir au désert, qui prend en compte la détresse du prophète Élie etc. A chaque 
fois Dieu (comme Jésus de Nazareth...) répond par des actes de salut et de 
résurrection... (Libération, nourriture, eau, soins du corps et de l'âme, 
rétablissement de la justice et du droit, guérir, remettre debout etc.)... Avec nos 
pauvretés et nos limites essayons, nous aussi, d'écouter et de répondre par 
des actes concrets, par des paroles et des gestes qui disent le salut... Peut-être 
que c'est une « goutte d'eau dans l'océan de la pauvreté » mais nous faisons notre 
part, comme dans la légende du Colibri (Cf. Pierre Rabhi)... Faire comprendre 
surtout à nos frères qui crient vers Dieu que leurs cris ne se perdent pas dans le 
vide de l'indifférence, dans la « mondialisation de l'indifférence »... Sans doute 

l'assistance aux personnes les plus précaires (qui n'est pas l'assistanat 
systématique...) mais surtout une « attention aimante » « qui honore l'autre 
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en tant que personne et recherche bien » (Cf. EG n° 199)... 

4 - Libérer... Car notre Dieu est un Dieu libérateur. Un Dieu qui libère l'homme 
de la prison de la pauvreté car la pauvreté est une prison que nous construisons du 
fait de notre égoïsme, de notre orgueil, de notre avidité, de notre injustice... Dieu 
libère, Il ouvre nos tombeaux, nos prisons... Il ouvre devant nous un passage (Cf. 
Psaume 30)... Il nous libère de la mort réalité... « Le salut de Dieu prend la forme 
d'une main tendue vers le pauvre, une main qui accueille, protège, et donne de 
percevoir l'amitié dont on a besoin... » Et, dans ce vaste chantier de libération, 
nous sommes les « instruments de Dieu pour la libération et la promotion des 
pauvres, de manière à ce qu'ils puissent s'intégrer pleinement dans la société... 
» (Cf. le « APPI » pour les migrants : Accueillir, Protéger, Promouvoir et 
Intégrer…) 

5 - Épisode de Bartimée à voir et à étudier en Marc 10, 46-52. Beaucoup de 
pauvres S'identifient à Bartimée: celui qui est au bord du chemin, exclu, incapable 
de voir et de travailler.., et qui va subir d'abord les reproches de la foule, car il faut 
faire taire les pauvres qui nous font peur, les tenir à distance... avant que Jésus 
l'écoute, retourne la foule qui fait alors le pont, le lien avec Jésus: « Confiance, 
lève-toi; il t'appelle ! »... Jésus qui ouvre le dialogue avec Bartimée et le libère! 

6 - « Les pauvres mangeront: ils seront rassasiés » (Psaume 21, 27)... Appel 
solennel du pape pour que les trois tables se réunissent en cette JMP: table de la 
Parole, table de l'Eucharistie et table du Frère... Autrement dit invitation à prier 
ensemble et à partager le repas du dimanche (ce qui est conforme d'ailleurs à la 
Tradition de l'Église depuis les origines... Cf. Actes 2, 42-45 ...) Donc se retrouver 
autour de la table eucharistique puis autour d'un repas festif en partageant la 
nourriture d'une façon simple et fraternelle... Bref, généraliser les « tables 
ouvertes paroissiales » ou plutôt les repas partagés après la messe! 

7 - Ne pas avoir peur de collaborer intelligemment avec d'autres instances... La 
charité, la solidarité, la diaconie ça s'organise! Même si c'est bien la foi et 
l'impératif de la charité qui nous font vivre, n'ayons pas peur, sans nous renier, de 
voir comment nous pouvons travailler avec d'autres. De toute façon c'est l'Esprit 
qui agit en nous, par nous et dans le cœur de tout homme... Donc ne jamais se 
glorifier de quoique ce soit... Humilité ! « Les véritables acteurs sont le Seigneur 
et les pauvres... » Nous ne sommes que des instruments entre les mains de 
Dieu... 1'Évangile dirait des serviteurs quelconques (mais pas inutiles...). Se 
réjouir aussi de nos charismes différents et complémentaires et donc s'obliger 
à travailler ensemble... Ne jamais se considérer comme le surhomme de la 
diaconie ou le Sauveur du monde mais donner la première place aux pauvres (« ce 
sont nos seigneurs et nos maîtres » comme disait St Vincent de Paul), « 
convaincus d'être réellement en présence de Jésus » à travers eux... (Cf. Mt 
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NOS JOIES  /  NOS PEINES 

 Samedi 1er septembre à Châtillon Jade Henri 
 Samedi 8 septembre à Châtillon Adèle Jaouanet 
 Samedi 29 septembre à Murs Maël Théret 

 1er septembre à Châtillon Sandrine Garceault et Florian Henri 
 15 septembre au Tranger Amandine Mathon et Raphaël Chabassol 
 22 septembre au Tranger Valérie Connegan et Laurent Aeschlimann 

 10 novembre à Châtillon Sophie Charlot et Stanislas Magnin 

 31 décembre à Châtillon  Perrine Boyer et Victor Meunier 

 14 septembre à Châtillon   Marie Claude Garrel 
 20 septembre à Clion Laurent Moreau 

 10 octobre à Châtillon  Georges Huet 
 19 octobre à Châtillon  Noël Nicaud 

 19 octobre à Châtillon  Nicole Moreau 

 22 octobre à Clion Nicole Piaud 

Baptêmes  

Mariages 

Obsèques  

 

25, 40) 

8 - Notre attention aux plus faibles va à l'encontre de l'esprit du monde qui 
valorise le pouvoir et la richesse et méprise les pauvres, les considérant « comme 
des déchets qui font honte. » Il ne doit pas en être ainsi pour les disciples du 
Christ! 

9 - Être dans l'espérance que nous ne soyons pas indifférents à la cause des 
pauvres! Les pauvres souffrent de notre indifférence… on ne nous écoute 
pas... on gène... Comment discerner le bien véritable? Comment relativiser tous 
les biens du monde pour nous rendre serviteur du bien véritable qu'est l'amour de 
notre prochain? 

10 - Invitation générale (et notamment aux diacres « à qui on a imposé les mains 
pour le service des pauvres » !) (En sachant qu'heureusement les évêques et les 
prêtres sont également «diacres» !) à vivre cette JMP  « comme un moment 
privilégié de la nouvelle évangélisation. Les pauvres nous évangélisent, en nous 
aidant à découvrir chaque jour la beauté de l'Evangile... »... Nous sommes 
«débiteurs » des pauvres alors ensemble, avec eux, tendons-nous la main pour 
soutenir notre foi, rendre effective notre charité et nous donner l'espérance « pour 
avancer sur le chemin où le Seigneur vient à notre rencontre... » 

P. Bertrand Godefroy 
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       Chers paroissiens de  
Châtillon, Mézières en Brenne et Buzançais,  

 Vous  dire merci avec simplicité est 
notre façon de vous signifier notre grande 
reconnaissance.  
 En effet, il y a quelques mois que nous 
étions ensemble chez vous, le Père Médard pour 
son 7ème été et le jeune Père Joseph pour la 
première fois. Ainsi, c’est pour nous, une 
grande joie de vous faire parvenir cette correspondance qui se veut  être l’expression 
de nos sentiments de gratitude et de reconnaissance.  
 Gratitude parce que nous avons mesuré combien vous avez été sensibles et 
attentifs à nous, si bien que vous n’avez pas hésité à poser un geste financier ou même 
mobiliser vos biens matériels pour nous soutenir d’un cœur généreux durant notre 
séjour chez vous. Nous avons passé de beaux moments de communion fraternelle  
avec vous et nous avons beaucoup apprécié les relations fraternelles nouées avec les 

paroissiens. Nous sommes rentrés avec beaucoup de 
souvenirs  du Berry.  
 Reconnaissance car, nonobstant vos agendas chargés, 
vous avez dû surseoir à beaucoup de vos programmes pour 
être à notre disponibilité. Veuillez donc, recevoir nos 
congratulations. Merci pour les repas partagés et les échanges 
fructueux. 
  Toutefois, étant  conscients que toute œuvre humaine 
est  qualifiée par l’imperfection, même si les hommes les plus 
ingénieux du monde y ont mis du sien, nous voudrions nous 
incliner profondément devant vous pour toutes les 
insuffisances et les lacunes que vous aurez remarquées durant 
notre séjour chez vous.  

 Dans l’espoir d’une bonne réception de la présente, nous vous  renouvelons 
toute notre profonde gratitude. Que le Seigneur  qui a vu ce que vous avez fait dans le 
secret vous le rende au  centuple. Que sa bénédiction descende sur vous, vos enfants et 
vos proches. Amen !   

Père Médard Sambou   
et Joseph Tendeng du Sénégal.  
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 Le Synode sur les jeunes, la foi et le discernement 
vocationnel a commencé à Rome le  3 octobre. Sur la place 
Saint Pierre pour la messe d'ouverture du Synode, le Pape 
dans son homélie a exhorté les 267 Pères synodaux à 
rénover les structures de l'Eglise, à être concrets et à 
rajeunir l’Eglise. 
 Le Synode doit durer trois semaines jusqu'au 27 

octobre. Chaque semaine doit avoir un thème particulier ; la première semaine doit 
examiner la vie des jeunes aujourd’hui, la deuxième la foi, la troisième le 
discernement vocationnel. Le travail s'effectue soit en assemblée générale, soit en 
petits groupes linguistiques : groupes italien, français, anglais, espagnol, etc…. 
Chaque groupe a un  rapporteur qui doit résumer le travail de son groupe à 
l'assemblée générale. 

Les évêques ont donc étudié la vie des jeunes d'aujourd'hui, et ont constaté 
que la culture de l'Eglise s'est peu à peu éloignée de celle des jeunes. Ils ont réfléchi à 
la manière de présenter le travail du Synode de façon abordable et claire à la demande 
des jeunes présents. 

Ils ont étudié différents sujets ; tout d'abord les abus sexuels dans l’Eglise car 
ce sont les jeunes qui sont les premières victimes, ont discuté sur la sexualité qui est 
un sujet trop peu abordé. 

Les évêques africains notamment ont parlé de la migration des jeunes, qui 
sont souvent maltraités au cours de leur migration et déploré la fuite de ces jeunes 
alors que leur pays aurait besoin d'eux. Enfin, le dernier sujet fut celui des jeunes 
femmes presque partout non respectées, soumises au mariage forcé comme l'a dit le 
cardinal indien de Bombay. 

 

  

 Alexandre, 23 ans, j'arrive tout juste, en cette année de rentrée au catéchisme, 
comme animateur dans le Doyenné Brenne-Touraine. Bien entendu, auparavant j'étais 
aussi un jeune du doyenné pour préparer ma    Confirmation et par la suite ma 
Profession de Foi, où j'ai reçu l'Esprit Saint. Après plusieurs réflexions, j'ai choisi ce   
chemin, celle, d'aider les jeunes dans la Foi. Le catéchisme est un pilier pour 
l’éducation de la foi.  Même si parfois ça peut être difficile, si on travaille beaucoup, 
si on s’engage même si on ne voit pas les résultats voulus, éduquer les jeunes dans la 
foi, c’est beau ! Est-ce le meilleur héritage que nous pouvons donner ? C'est ce que 
j'essaierai  
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En route vers la Confirmation   

La première réunion de l’année 2018 / 2019, organisée pour 
l’accompagnement des jeunes confirmands du Doyenné Brenne-Touraine, 
a eu lieu à Buzançais le dimanche 30 septembre.  

Près d’une vingtaine de nouveaux confirmands sont venus rejoindre 
les dix autres jeunes qui vont recevoir le sacrement de Confirmation le 
jeudi 30 mai 2019.  

“Faire connaissance les uns avec les autres” ne fut pas une mince 
affaire pour une audience aussi nombreuse : cela nous a permis de mieux 
nous rencontrer les uns avec les autres, et de connaître les horizons divers 
dans lesquels sont localisées nos différentes paroisses. Après ces premiers 
échanges, nous avons réfléchi ensemble sur le thème de la journée : “Qui 
est Jésus ?”  

Les jeunes ont pu apporter de succulentes pâtisseries qui ont été 
largement distribuées à la fin de la célébration de l’Eucharistie, ce qui a 
permis de contribuer à la caisse qui financera le prochain pèlerinage à 
Lourdes en avril prochain. Que leurs parents en soient vivement remerciés.  

En fin de réunion, tous les jeunes du Doyenné (de la 6° à la 3°) se 
sont retrouvés dans la chapelle de l’Immaculée Conception pour célébrer 
avec le Père Loïc et leurs parents quelques prières de louanges.  

La prochaine réunion des confirmands du Doyenné aura lieu le 
dimanche 9 décembre à Mézières-en-Brenne.  

 

 

 

de leur montrer. Aider les enfants, les jeunes, les adultes à connaître et à aimer 
toujours plus le Seigneur est une des plus belles aventures éducatives. 
 L'abbé Pierre disait toujours cette phrase (je me la dis souvent) " Il ne faut pas 
attendre d'être Parfait pour commencer quelque chose de bien " donc je ne souhaite 
pas être parfait, mais juste un jeune animateur qui aime ce qu'il fait et surtout Faire 
avancer tous ces jeunes dans ce si beau chemin de la Foi, pour y recevoir l'Esprit 
Saint.  
 A ce moment-là, je me dirai " Ils m'ont fait confiance !  
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 Une belle proposition de 

veillée de l’Avent nous est offerte 
le vendredi 14 Décembre à Azay 

le Ferron, avec les enfants du caté, 

leurs parents ainsi que la chorale 

paroissiale. Nous pourrons 

continuer ensemble à méditer le 

mystère de l’Attente !  

Rendez vous dans l’église 
Saint Nazaire d’Azay à 18h30 

 

 Afin de préparer 

nos cœurs pour la fête de Noël, nous 
vous proposons une démarche de 

lecture priante de la Parole de Dieu. 

Rendez vous donc pour celles et ceux 

qui le souhaitent, les mercredi 5 et 

19 décembre de 20h30 jusqu’à 
21h15, à la chapelle Jean Paul II à 

Chatillon et le jeudi 20 décembre 

à Buzançais dans le chœur de 
l’église, de 19h15 jusqu’à 20h.  

VOIE NORMALE 

La sainteté n’a rien à voir avec des chemins impraticables. 
Sainteté ne rime pas avec difficulté. On n’est pas plus saint 
parce qu’on heurte des obstacles plus nombreux et plus  
Exceptionnels ou parce qu’on réalise des exploits étonnants. 
On a fait  de la sainteté une sorte de course au trésor. On l’a 

Transformée en championnat d’héroïsme chrétien! 
La sainteté n’est pas l’affaire d’une élite de perfection. Elle est 
une façon quotidienne de vivre. Elle est la voie ouverte à tous. 
Elle est la voie naturelle pour tout croyant. Ce qui est étonnant 
c’est  qu’il y en a si peu qui la choisissent! 
La sainteté consiste à entrer en Évangile comme on entre dans  
Un pays. Ou plutôt elle consiste à laisser l’Évangile accéder à l’intérieur de  nous-

mêmes. Là, provoquée par la Bonne Nouvelle, s’opèrera une lente mutation : l’être 
humain deviendra « chrétien »: en lui, en ses actes, en ses paroles, on verra le Christ 
présent et agissant dans le monde d’aujourd’hui. 

Ce changement porte le nom de sainteté. 
La Toussaint est la fête de tous ceux qui sont entrés en Évangile! 

Charles Singer 
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 Dans son message pour cette journée, le 
pape invite « à vivre cette Journée Mondiale 
comme un moment privilégié de nouvelle 
évangélisation. Les pauvres nous évangélisent, en 
nous aidant à découvrir chaque jour la beauté de 
l'Évangile. Ne passons pas à côté de cette 
occasion de grâce. En ce jour, considérons-nous 
comme leurs débiteurs. Se tendre la main les uns 
aux autres, c'est vivre une rencontre de salut qui soutient la foi, rend effective la 
charité, donne l'espérance pour avancer sur le chemin où le Seigneur vient à notre 
rencontre. » 

 En lien avec les communautés chrétiennes, les membres du Secours Catholique 
travaillent aux œuvres de Miséricorde que Dieu suscite pour que tous puissent vivre 
dignement. Ce sont souvent des pauvres qui nous font découvrir le cœur 
miséricordieux du Père. Marqués par les épreuves, ils savent que Dieu les a libérés. 
Cette Journée mondiale des Pauvres peut être l'occasion de donner aux  personnes en 
précarité toute leur place et une vraie parole dans nos communautés et nos paroisses, 
en vue d'une « Eglise pauvre pour les pauvres ». Les équipes de la délégation du 
Secours Catholique sont prêtes à y aider. 
 Le troisième dimanche de novembre est le rendez-vous annuel pour la collecte 
nationale du Secours catholique. En ces temps de grande précarisation pour beaucoup, 
celui-ci a besoin des dons de tous pour remplir sa mission d'aide et d'accompagnement 
des plus démunis. En tant que service d'Église, par son savoir-faire, reconnu par les 
pouvoirs publics, le Secours catholique veut y contribuer. Mais comme baptisé, tout 
membre de notre Église ne doit-il pas se sentir « secours catholique » ? 

 Merci d'avance pour votre générosité ! 
+ Jacques Blaquart 

Evêque d'Orléans 

Président du Conseil National de la Solidarité et de la Diaconie 

  

 La Journée Nationale du Secours Catholique - Caritas France a 

lieu cette année le 18 novembre, c'est-à-dire comme l'an dernier à 
l'occasion de la Journée mondiale des Pauvres, instituée par le pape 
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Paroisse Notre Dame 

Châtillon sur Indre 

 
Collecte paroissiale 2017 

 

Mme/Melle/Mr  ...........................................................  

Prénom : .................................................................... 

Adresse :  ....................................................................  

Code Postal : ..............................................................  

Ville :  .........................................................................  

 

 

Verse la somme de      ………   Euros pour la collecte paroissiale 

 

  par Chèque bancaire ou C C P à l’ordre de 

       Paroisse Notre-Dame de Châtillon sur Indre 

 

  ou espèces 

 

                         Je désire un reçu fiscal 
 

Merci de faire parvenir votre don à l’adresse suivante : 
 

Paroisse Notre-Dame de Châtillon 

Presbytère  
27 bis rue du Nord 

36700 CHÂTILLON SUR INDRE 
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Chers frères et sœurs. 
 Le début de l’année scolaire est aussi la rentrée de notre paroisse. C’est 
toujours avec enthousiasme que nous entrons dans cette nouvelle année pastorale. 
Loin de la seule effervescence que provoque la nouveauté, c’est la foi qui nous fait 
accueillir cette nouvelle année comme un temps où nous pourrons rencontrer Dieu. 
Cela ne pourra pas se faire indépendamment de nos rencontres les uns avec les autres. 
Tous nos liens en effet, lorsqu’ils témoignent de la grandeur de l’humanité, sont des 
images du lien que Dieu crée avec nous. Nouvelle année donc, nouvelles rencontres, 
nouvelles occasions de recevoir les uns des autres et les uns avec les autres, les signes 
concrets de la présence de Dieu dans notre monde. 
 Dans cette foi et joie qui nous animent, nous voulons donc vous remercier pour 
votre soutien dans cette mission à laquelle nous sommes tous appelés. Vous avez été 
généreux l’an dernier, une générosité qui témoigne de notre attachement à cette 
mission de notre paroisse, mission de proximité et de présence simple certes, mais 
essentielle, nous le croyons. 

 Nous vous proposons donc de continuer votre soutien avec la collecte 

paroissiale de cette année 2018, afin que vive la mission : annonce de la foi pour tous, 

des plus petits au plus grands, accompagnement vers les sacrements, 

accompagnement des familles en deuil, présence auprès des malades, et bien d’autres. 

Merci de votre confiance et de votre générosité 

       En Jésus Christ 

      Abbé Loïc JAOUANET+ 

Comme chaque année votre don va nous permettre de faire face aux besoins 
vitaux de notre paroisse :  
- Achats de fournitures diverses liées à la pastorale (papeterie, abonnements pour la 
liturgie, hosties, cierges, photocopies…)   
- Frais de déplacements pour assurer les messes le dimanche et en semaine, les 
visites aux malades, et diverses réunions et rencontres  
- autres charges et impôts. 

Il faut noter que la Collecte Paroissiale n’est pas le Denier de l’Église (Denier 
du Culte), dont l’appel se fait chaque année au mois de mars par l’économat diocésain 
de Bourges.  
Vous avez été généreux pour la collecte 2017, votre don était de 17 684 €.Merci. Votre 
don est un apport essentiel pour le fonctionnement et la couverture des charges 
de notre paroisse. Pour être pris en compte dans la collecte 2018, votre don 
doit nous être parvenu avant le 29/12/2018  



A savoir 
 

Des permanences sont assurées au presbytère du Lundi au Vendredi: 
       de 10h à 12h  
Pour tout renseignement:  Presbytère de Châtillon  

    Place Mgr Lenoir  
    36700 Châtillon/Indre tél: 02 54 38 75 56 

Messes dominicales:  (sauf exception) Voir le calendrier page  12 

    Samedi à 18h00 à Clion et à Mézières 

      (Certains Dimanches à 9h30 dans un autre village: Voir p 12)
    Dimanche à 11h00 à Châtillon 

    Dimanche à 11h00 à Buzançais 

Messes en semaine :  Voir le Calendrier Page 13 

    pour les mois de Novembre et Décembre
    Tous les jours (sauf dimanche et lundi):  

Chapelle Jean-Paul II :  7h45 : Adoration  et   8h45 : Laudes. 
Tous les lundis: Adoration Perpétuelle 

Tous les mercredis: 12h30: Groupe de prière Chapelle Jean-Paul II 
24 

 

« Je mets donc ma 
fierté  

dans le Christ Jésus,  
pour ce qui est du 
service de Dieu. » 

Rm   15, 17 

Ordination de Vincent 
JOYAU 

Eglise de Buzançais,  
le 14 octobre 2018 


